
６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３０年６月１９日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 折原 政信 

【一括質問】 

１ 健康医療先進都市を目指すのであれば 

 (1) 重粒子線がん治療施設の開設に伴う施策等に

ついて 

  ア 患者を呼び込むための施策について 

  イ 重粒子線がん治療施設の収支計画について 

 (2) 山形市重粒子線治療費利子補給制度の創設に

ついて 

 (3) 糖尿病重症化予防策について 

  ア 山形市の糖尿病患者数と人工透析患者数に

ついて 

  イ 糖尿病等重症化予防事業における対象者の

基準について 

  ウ 糖尿病等重症化予防事業における保健指導

体制について 

  エ 国保以外の保険者等との情報連携について 

２ 中核市を目指す中で 

 (1) ＳＤＧｓ（エスディージーズ）対策室の設置

について 

 (2) 副市長二人制と人事交流について 

  ア 副市長二人制について 

イ 人事交流等について 

 (3) 土地の利活用について 

  ア 農地取得に係る下限面積の周知等について 

  イ 農地利用の規制緩和について 

３ 教育委員会関係について 

 (1) 学校衛生基準について 

  ア 学校教室における温度基準の運用について 

  イ 冷暖房に係る経費について 

 (2) いじめ問題について 

  ア 山形市内の小中学校におけるいじめの報告

件数について 

  イ いじめに対する市教育委員会の関わり方に

ついて 

４ 健やか教育手当を対象者全員に 

市 長 

教 育 長 

 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３０年６月１９日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

  

５ 沼木緑地へのグラウンド・ゴルフ場の整備につ

いて 

 (1) グラウンド・ゴルフ場の整備と県の河川改修

整備事業の連携について 

 (2) 沼木緑地の新たな利活用について 

 

２ 髙橋 昭弘 

【一括質問】 

１ 部活動について 

 (1) 生徒の生活実態について 

 (2) ガイドラインについて 

 (3) 指導者の研修について 

 (4) 保護者への啓発について 

２ 教職員の多忙化対策について 

 (1) 学校支援員と養護教諭の補助員について 

 (2) 学校施設の開放について 

  ア 利用団体の調整等について 

  イ インターネット施設予約について 

 (3) 就学時健診の見直しについて 

 (4) 校務支援システムの導入について 

３ スキー教室について 

４ 不登校児童生徒について 

５ 学校集金とその支払いについて 

６ 県体育館・武道館について 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３０年６月１９日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 石澤 秀夫 

【一括質問】 

１ スポーツを核にした街づくりを 

 (1) スポーツ課を市長部局に設置を 

 (2) スケート場、カーリング場の整備を 

 (3) 特色あるスポーツの取り組みについて 

２ 健康医療先進都市について 

 (1) ロチェスター市メイヨークリニックに学ぶこ

とは 

 (2) 健康医療先進都市のさらなる推進に向けて 

３ 高齢者等交通弱者の足の確保について 

 (1) 福祉有償運送の拡充を 

 (2) デマンド交通の活用を 

 (3) 高齢者外出支援の見直しを 

４ 西部地区の活性化について 

(1) 西部工業団地の拡充について 

(2) 須川沿線の有効活用について 

(3) スマートインターチェンジを西公園周辺に 

(4) 双葉小学校跡地利用の促進について 

(5) 土地利用緩和策と宅地・住宅増の現状につい

て 

(6) 商都山形にふさわしい商科大学を 

～山商を日本一の商業高校に！の一環として

～ 

５ 斎場の整備について 

 (1) 待合室等の整備とバリアフリーの促進につい 

   て 

 (2) 新斎場の早期着手を 

６ 公文書管理と情報公開について 

 (1) 山形市の公文書管理と情報公開の基本姿勢と

現状について 

 (2) 公文書館の設置と郷土資料収蔵所の移設につ

いて ～山形まなび館の活用を～ 

７ その他 

市 長 

関 係 部 長 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３０年６月１９日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 仁藤  俊 

【一括質問】 

１ 日本遺産認定に伴う観光地山寺の「発展計画」

について 

 (1) 観光地山寺のインフラ整備について 

  ア トイレ環境の向上について 

  イ インバウンド観光も見据えた誘導サインの

設置について 

  ウ 話題を呼ぶトイレの新設について 

 (2) 日本遺産認定における観光地山寺の今後の展

開について 

  ア 山形市の立ち位置と役割について 

  イ 地域活性化につなげる県への提案について 

  ウ 観光地山寺の玄関口の整備について 

２ 「音楽の街山形」の創造について 

 (1) ストリートピアノによる魅力の発信について 

 (2) 音楽と芸術による街の活性化について 

３ 創造都市ネットワークと山形まなび館について 

 (1) アクションプランの展開について 

 (2) 創造都市ネットワークを活用した山形の未来

像について 

 (3) 拠点としての山形まなび館について 

 (4) 拠点づくりの進捗状況について 

４ 本と給食のコラボレーション「図書給食」につ

いて 

５ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３０年６月２０日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 鈴木善太郎 

【一括質問】 

１ 市長の政治姿勢について 

 (1) 市長就任３年目を迎えるにあたって 

 (2) 副市長二人制について 

２ 健康をテーマとしたまちづくりについて 

 (1) 野草園を薬草園にイメージメント 

 (2) 温泉浴と川辺と山辺に親しむ健康郷づくり 

３ 市民生活の安心安全のための危機管理について 

 (1) 死角なき防犯カメラの設置を 

 (2) ＡＥＤ（除細動器）を身近に設置 

 (3) 安全確保の道路改良と整備等について 

  ア 狭あい市道の安全対策事業について 

  イ 県施行東原村木沢線改良事業に伴うやよい

工区間安全道路の確保について 

４ 都市づくりと観光産業の充実について 

 (1) 霞城公園整備促進について 

 (2) 明治維新山形市街地を戦火から救った水野藩

歴史資料館設置について 

 (3) 街歩き観光振興について 

５ 市街化調整区域内幹線道路沿線土地の有効活用

について 

６ その他 

 (1) 次世代型医療用重粒子線照射装置施設に対す

る支援について 

市     長 

関 係 部 長 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３０年６月２０日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 渋江 朋博 

【一括質問】 

１ 連携中枢都市圏構想について 

２ ガバメントクラウドファンディングについて 

３ 二代目鍋太郎の活用について 

４ エックスゲームズ誘致について 

５ スワンヒル地方市姉妹都市締結４０周年に向け

て 

 (1) ヤマガタガーデン（山形日本庭園）の整備に

ついて 

(2) 国際関係部署の一元化について 

６ 労働条件審査導入について 

７ 「赤ちゃんの駅」制度について 

８ 任意接種ワクチンへの公費負担について 

９ 幼稚園への２歳児受け入れ推進について 

10 学校の保護者連絡網用メール配信システムにつ

いて 

11 子どもの学力向上について 

12 プログラミング教育必修化について 

13 子ども見守りの為の防犯カメラ設置について 

14 小白川通りの改善について 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３０年６月２０日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 尾形 源二 

【一括質問】 

１ 人口増は市勢のバロメーター。人口増のための

吸引力は基礎的政策の着実な執行で成果をあげ

る事から 

 (1) 人づくりの街であることから、教育力を高め

よ 

 (2) 住民自治能力の高い街醸成のために「住民自

治（街づくり）基本条例」を 

 (3) 日本一の観光案内所が紹介する観光資源はも

っと磨け 

  ア 蔵王温泉と山寺 

  イ 西蔵王展望台への市道取り付けと野草園の

拡張 

  ウ 市に存在する文化財の利用 

  エ 黒沢温泉附近市道整備 

 (4) 健康医療先進都市を標するのであれば「がん

征圧」都市宣言を 

２ 合理的・賢い土地利用 

 (1) 中心市街地空洞化対策として、区画整理事業

を考えろ 

 (2) 第２次農地開放的農振除外の権限移譲を迫れ 

３ 中・長期財政見通しを示すべき 

 (1) 経常的経費の増加と基礎的政策執行のコスト

アップは大幅に増加するだろう 

 (2) 都市計画税の見通しで税負担の不公平感を正

せ 

４ 第８次総合計画で、山形市の未来の姿を示せ 

 (1) 第７次を受けて、これからの街づくりの基本

設計を示すべき 

 (2) ３、で取り上げた財政計画で裏打ちすべき 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３０年６月２０日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 菊地健太郎 

【一括質問】 

１ 街づくり戦略について 

 (1) サッカースタジアム建設候補地とアスリート

ビレッジについて 

  ア 建設に向けた早急な意思表示について 

  イ 街なか型スタジアムと郊外型スタジアム 

  ウ 山形ジャンクションに新アスリートビレッ

ジ 

 (2) 中心市街地のグランドデザインと施設の再配

置について 

 (3) 中心市街地活性化戦略本部の運営体制とまち

づくり会社設立について 

 (4) 中心市街地へのＩＣＴオフィス誘致と出店者

サポート事業について 

  ア 中心市街地でのＩＣＴオフィス街の構築に

ついて 

  イ 中心市街地新規出店者サポート事業の条件

緩和について 

 (5) 建築物における駐車場施設の附置等に関する

条例の条件緩和について 

２ 移住促進と仕事の確保について 

３ 山形をアニメの舞台に 

４ 国際交流の促進について 

 (1) 台南市との交流、文化交流について 

  ア 文化交流について 

  イ 山形牛輸出の進捗状況について 

 (2) タイからのスキー客受け入れについて 

５ ふるさと納税の返礼品、都内ホテルなどでの山

形牛ディナーの提供について 

６ 地方創生推進交付金で仙山連携事業推進を 

(1) ドローン活用検討事業の推進について 

(2) 仙山間の高速鉄道ルートの構築について 

市 長 

関 係 部 長 

 

 


